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娛樂新聞
20232023年年1010月月3030日日（（星期一星期一））

2023年10月30日（星期一）

2023年10月30日（星期一）

B5
◆責任編輯：凡 文
◆版面設計：許光豪

李居明公告新光業主暫停重建
戲迷開心希望繼續做下去

香港文匯報訊（記者 寧寧） 一連三場，由李居明
以中國近代史為背景的新編粵劇至今演出第五套，
李居明能把握到新的一批觀眾喜好，認真讀中國近
代歷史故事，所以一套比一套成功。新劇前晚於新
光戲院大劇場首演，對於三場門票售罄，又見吸引
了新舊戲迷及不少文化人、娛圈中人來捧場，李居
明當然很高興！李居明更開心地透露最近與新光劇
場的業主羅生見面傾談國際形勢及世界經濟問題，
業主覺得似乎不是重建新光的時機，向他表示暫停
啟動拆建方案，既然如此，李居明都有興趣繼續搞
下去，笑言希望業主收順些他就租多3年，宣布後戲
迷拍晒手掌。很多粵劇迷也希望新光能繼續做下
去，令到粵劇在香港繼續蓬勃興盛，讓粵劇行業的

人多些空間發展。
前晚李龍基（基哥）和太太

Chris到場支持，Chris更花心思
繪畫了一幅以新光劇院為主題的
畫作送給李大師留念。李居明多
謝Chris的畫作，更笑說既然基
哥那麼好唱功，也要找基哥參與粵劇演出，剛好他
正在籌備一齣名為「色界」的粵劇，內裏有一個角
色非常適合基哥，不過，希望基哥能收友情價作為
支持粵劇，基哥即時回應：「只講心，不講金，我
是非常支持粵劇的，希望能夠有更加多人欣賞，我
太太之前也是看了李師傅的作品才喜歡看粵劇。」
李大師特別連同一眾演員在戲院大堂誠心祈福，

敲鑼三遍祈求演出事事順利。
大師說近來粵劇行業都很暢旺，
粵劇老倌都非常旺場，龍貫天、
陳鴻進、鄧美玲、陳咏儀、黃超群
等都非常忙，一場接一場；又坦言他
的新劇對白又長又多，非常佩服粵劇老
倌們厲害的記憶力及體力。

◆Chris繪畫
了一幅以新光劇
院為主題的畫作
送給李居明留

念。

◆◆李居明與戲迷合影李居明與戲迷合影。。

陳培甡連同好拍檔鄧有銀做訪問，二人原來早已全身投
入戲行，正正式式是梨園子弟大老倌。
陳培甡入行15年，近來起班甚密，拍過不少花旦，
聽他娓娓談及梨園種種，娛樂性十足，最有趣的
是與聲哥（林家聲）一段非正式師徒情緣，惜
篇幅有限，未可詳述，惟聲哥贈其學戲
八字真言：「聲·音·氣·版·字·情·
腔·韻」，值得珍重錄之。
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▼陳李妮28日飛去海
口出席「2023瓊港澳
足球友誼賽」活動。
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◀陳培甡想將經典名劇《雷雨》灌

以簇新的現代美。

◆◆陳培甡集演藝界精英鄧有銀陳培甡集演藝界精英鄧有銀((左二左二))、、南鳳南鳳
((右三右三))、、黎燕珊黎燕珊((右二右二))等演舞台劇等演舞台劇《《雷雨雷雨》。》。
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舞台是展示美學的一個重要媒介，任何表演在舞台上皆千

方百計給予現場觀眾最美的視聽效果，正是所有表演者力求

達到百分百「美的感覺」！不惜斥巨資製作舞台劇《雷雨》

的陳培甡，帶着追求美的信念，要將中國傳統經典名劇《雷

雨》灌以簇新的現代美，打造成與往昔作品不一樣的「中國

式豪門恩怨」！ ◆文：韋楓

舞台劇《雷雨》將於11月8日至12日在西九文化區戲曲中心大劇
院上演，《雷雨》是中國現代劇作家曹禺上世紀三十年代作

品，數十年來被搬上舞台及拍成電影不計其數，歷久不衰。陳培甡一
直希望能將此劇賦予時代感重新搬上舞台，為此足足籌備了5年，他
說：「曹禺先生有『中國莎士比亞』美譽，作品具有跨時代意義，足
以流傳百世，堪比莎劇，感動不同世代的人。我希望能夠做好《雷
雨》，獲得認同，即使比鄰有劇場同時上演《歌聲魅影》、《羅密歐
與茱麗葉》，都不會受影響，一樣有捧場客。」
前人佳作紛呈，陳培甡坦承壓力不小，無論如何都不可給比下去，為
此他幾年來翻看有關《雷雨》演出版本二十多部，包括上網搜尋，他
說：「大部分都是北方出品，九成用普通話，京、滬最多演繹，香港亦
有不少，粵語片時代的電影，相信老一輩影迷仍會記得張瑛、白燕、李
清、梅綺、黃曼梨、盧敦、李小龍等前輩演員精彩演出，也有國語片及
話劇。」

豪華包裝突顯貧富矛盾
陳培甡表示，重看不同年代作品各有不同演繹，製作當然也有差別，
有比較亦有啟發，今時今日再演名劇，肯定不能照辦煮碗；他不否認自
己充滿野心，強調要灌以新時代意念和手法，在保留原著精髓的大前提
下，給予舊作品新面貌。所以，經反覆探索、深思熟慮之後，他確定
重演《雷雨》的意念就是：從「美」的角度貫徹始終，豪華瑰麗包
裝，達至真正的「豪門」感覺，名副其實豪門恩怨。

陳培甡很坦率地表達自己的想法，「其實《雷雨》就是一
個豪門恩怨故事，過往有關該劇的演出，大部分集中在恩
怨方面，忽略豪門這關鍵，感覺只是普通的恩怨情
仇，正所謂有恩怨冇豪門，整個調子比較沉鬱陰
暗；我認為若在整個製作上加強豪門實況，更
能突顯貧富差距帶出的矛盾衝突，感覺會
強烈得多。」

能夠找出新與舊的差別而明確自
家設計方向，可見陳培甡的確
心思縝密、勇於嘗試，有
能力亦有信心令舊劇
重現新貌，更切
合今時今日

的觀劇

概念。一句話，他有雄心壯志要將《雷雨》打造成為一齣具時代氣息、
可吸引不同年齡層性別層的「中國式豪門恩怨」。

八位主演皆有舞台經驗
演員方面是逐一按
角色覓良將，八個主
要演員來自演藝界不
同界別，陳培甡（飾
周萍）、黎燕珊（飾
繁漪）、南鳳（飾魯
媽）、鄧有銀（飾四
鳳）、陳鴻進（飾周
樸園）、呂洪廣（飾
魯貴）、黎耀威（飾

魯大海）、陳希寶（飾周沖）。既是投資者，又兼負編、導、演的陳培
甡本身是知名粵劇文武生，首次公開演出舞台劇，聯同台前幕後一班各
行翹楚合力打造名劇。
陳培甡說：「呢班老友多是第一次演舞台劇，但都有舞台演出經驗，

黎燕珊是電視紅人，我覺得佢好有時代感，演技出色，有繁漪那種倔
強、反叛，鄧有銀係我嘅長期拍檔，南鳳、黎耀威、呂洪廣、陳鴻進皆
為粵劇大老倌，陳希寶雖非職業演員，但也有演出經驗。八個主角戲份
平均，演來稱職值得信任，個個都有非常好的表現。」
當然，要達至完美效果，尤其是要塑造出豪門感，光靠構思並不足
夠，還須製作配合得到，這方面牽連甚廣，包括人力、財力、物力等。
身為投資者的陳培甡在組班方面盡顯其過人才能，不惜工本大灑金錢之
外，圈內外廣結人緣招納專才亦功不可沒。
幕前演員班底固之然重要，幕後各工種包括服裝、配樂、音響、化
妝、髮型、道具、布景等，少一點高超技術都過不到他這個班主的

關，陳培甡注重每一個環節都要達到最完美效果，找來一個又
一個專業人士幫忙，身價不菲，有錢都未必請得到幫

手。

陳培甡減18磅配合角色
先提服裝設計陳華國，

香港頂尖時裝設
計 師 ，

是各方明星、名人爭相邀約的造衫高手，包攬不少著名歌手開騷華衣美
服，等閒不會為他人作嫁衣裳，但陳培甡是例外，皆因二人是親兄弟，
阿哥開口，弟弟冇得托手踭。陳培甡難掩得意之情：「細佬只有一句：
條件係你要減20磅，費事你影衰我嘅衫！」結果他用兩個月時間減咗
18磅，現時仍須努力。「佢講得啱，我嘅健碩身形的確不似周萍呢個
人物！細佬好叻，係完美主義者，設計嘅服裝充滿二三十年代韻味，尤
其係旗袍，靚到不得了，珊姐唔捨得除落嚟，為咗效果好，珊姐平日都
穿着類似長衫和鞋練習步姿和儀態。華國細微到連當時男主角的鞋是黑
白間還是啡白間，都研究得一清二楚。」
陳培甡一一道來每個幫手的好朋友，大型布景不易做，李淑勤領導的
佛山粵劇團一力承擔，隔空趕貨火速運送；音樂設計找來目前樂壇最年
輕又最搶手的音樂總監何秉舜，對方二話不說，不講金講藝術；梁煒康
更在百忙之中抽空負責燈光效果，他是當今戲行最出色最吃香的燈光
師！陳培甡開心透露，藝術指導是其老師羅冠蘭，對方好忙，但也答應
每周抽兩天時間、每次四小時到來義務幫忙，陳培甡說：「個個精英位
位出手相助，只能衷心講句：無言感激！」
用 心 去 做 一 件
事，組織到一班叻
人靚人幫助，達至
夢寐以求的效果，
既是樂事更是盛
事，陳培甡有信
心，《雷雨》再
現，在香港舞台綻
放出璀璨悅目的光
彩！

◆◆陳培甡當年與師父林錦堂陳培甡當年與師父林錦堂((中中))在後台合照在後台合照。。

◆◆陳培甡曾和汪明荃合作陳培甡曾和汪明荃合作。。

香 港
文匯報訊 陳
李妮目前忙於照
顧一對寶貝仔女外，也
抽時間做社會公益事務，27
日晚才在港出席「健康快車」慈
善籌款晚宴，28日就飛去海口出席
「2023瓊港澳足球友誼賽」活動，非常忙

碌。陳李妮接受記者訪問時表示，雖然
奔波勞碌，但支持家鄉盛事會不辭勞苦，
除了今次瓊港澳足球友誼賽，還有瓊港音
樂節，重視青年精神面貌健康發展是好
事，她身為中國香港海口聯誼會執行會長
兼秘書長，對家鄉愈來愈好、市民生活愈
來愈幸福，十分自豪。
2023瓊港澳足球友誼賽是在海南省委統
戰部、海南省旅文廳指導下，海口市旅文
局、中國香港海口聯誼會、澳門海南同鄉
總會共同主辦，在海口觀瀾湖中國足球
（南方）訓練基地的室內足球場舉行。賽
事吸引了 24支球隊、四百多名來自香
港、澳門以及海南本地足球愛好者參與。
參賽隊員們展示了瓊港澳三地厚實的群眾
性足球運動基礎，隊員們在比賽中秉承
「友誼第一，比賽第二」的原則競技，彰
顯了瓊港澳三地一家親的深厚情誼。
觀瀾湖集團主席朱鼎健及副主席朱鼎
耀一直致力於推動香港青年參與香港與
內地的經濟、體育、文化交流，融入大
灣區和祖國發展，以多種方式支持香港
青年在內地實習、就業、創業，參與大

灣區發展。
朱鼎健說：「足球
這項運動有着深厚的體
育傳統和廣泛的群眾基礎，也
是年輕人最喜歡的運動項目之一。希望
透過足球這項健康的運動，增進瓊港澳企業界
的緊密聯繫。青年們在相互了解中，建立深厚的
友誼，尋求合作的機緣，並進一步加深港澳青年
對海南自由貿易港所提供的有利條件和廣闊平台
的了解，積極引導港澳青年投身海南自貿港就業
創業。」
另外，陳李妮夫婦一起參加「健康快車 」慈善

籌款晚宴，他們支持「健康快車 」香港基金理事
會創會主席方黃吉雯及現屆「健康快車」主席譚
耀宗。陳李妮了解到「健康快車」 的主要目標為
治盲防盲，為內地貧困白內障患者提供免費手術
治療，讓病人恢復視力， 幫助眼疾患者展開嶄新
人生，累計至今已幫助逾22萬7千名患者恢復視
力。 而歌手鄭俊弘更為籌款晚宴演唱，呼籲善長
仁翁多多支持。


